
EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES 

El Gobierno debe pedir créditos o vender el oro y salvar la situación de

Bolivia

Para hacerle frente a la crisis económica y financiera que atraviesa el país, no solo por el contexto interno, sino

por el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, originado en febrero de 2022, el nuevo presidente de la

Federación de Empresarios Privados de La Paz (FEPLP), Rolando Kempff, en entrevista con Piedra, papel y

tinta, de LA RAZÓN, planteó al Gobierno solicitar créditos externos por, aproximadamente, $us 2.000 millones

o, caso contrario, “vender el oro” monetario que se tiene en el Banco Central de Bolivia (BCB) como parte de las

Reservas Internacionales Netas. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/04/19/el-gobierno-debe-pedir-creditos-o-

vender-el-oro-y-salvar-la-situacion/

La genética cebuina boliviana despierta interés en el continente

El Simposio Internacional sobre productividad de ganado de Corte que se realiza desde ayer lunes y que

concluirá este martes, ha sido el escenario para contactos con ganaderos que de todo el continente asisten al

evento. 

Fuente Original:https://elmundo.com.bo/la-genetica-cebuina-boliviana-despierta-interes-en-el-continente/
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Venta cárnica de $us 187 millones podría ascender a $us 500 millones

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística (INE), en 2022 el país exportó productos cárnicos bovinos

por un valor de $us 187 millones, una cifra que podría saltar a los $us 500 millones si no estuvieran vigentes

los cupos de exportación, de acuerdo con el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE). 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/venta-carnica-de-us-187-millones-podria-

ascender-a-us-500-millones_322091

Bolivia dejó de recibir $us 6.000 millones por cupos para exportación

A pesar de que los cupos de exportación están vigentes desde hace 16 años, la venta al exterior de alimentos y

sus derivados no para de crecer. Sin embargo, fuentes del sector productivo precisaron que si se liberara todo

el potencial productivo y exportador de la agroindustria, el país entre 2008 y 2022 hubiera recibido un ‘extra’

de $us 6.000 millones. Algo que no sucedió debido a las restricciones vigentes. Una gran pérdida para el país si

se toma en cuenta la escasez actual de dólares en la economía boliviana. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-dejo-de-recibir-us-6000-millones-por-

cupos-para-exportacion_322090

Asoban ratifica estabilidad, solidez y solvencia del sistema financiero

nacional

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), ratifica que el sistema financiero nacional mantiene su

estabilidad, solidez y solvencia, publica a través de un comunicado. “Las entidades financieras son altamente

reguladas; la actual legislación y normativa prevén mecanismos para resguardar y proteger de forma

prioritaria los ahorros del público”, registra. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/asoban-ratifica-estabilidad-solidez-y-solvencia-del-sistema-

financiero-nacional/

ECONOMÍA 

Vicepresidente: Nos hemos quedado sin plata hermanos, nos estamos

prestando

El vicepresidente de Bolivia, David Choquehuanca, indicó que el Gobierno se quedó sin dinero y atribuyó la

responsabilidad al gobierno transitorio; sin embargo, informó que ahora están buscando de dónde prestarse
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recursos que permitan sobrellevar la delicada situación económica del país. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/vicepresidente-nos-hemos-quedado-sin-plata-hermanos-nos-

estamos-prestando/

Bolivia está al borde de una crisis económica y su modelo está en quiebra

“No faltan dólares” anuncia un banner en la página de inicio del Banco Central de Bolivia. “Nuestra economía es

fuerte, solvente y estable”. La necesidad de la publicación sugiere lo contrario. Durante las últimas semanas,

los bolivianos han intentado desesperadamente comprar dólares. En febrero, el Banco Central dejó de publicar

datos sobre sus reservas de divisas. En marzo tomó la inusual medida de vender billetes verdes directamente

al público después de que las casas de cambio empezaran a quedarse sin ellos. Cuando la cola se hizo

demasiado larga, el banco obligó a los bolivianos a reservar cita por Internet. La próxima disponible es en julio.

Los inversores están asustados. Los bonos del Estado con vencimiento en 2028 han perdido casi la mitad de

su valor desde enero. 

Fuente Original:https://www.infobae.com/economist/2023/04/19/bolivia-esta-al-borde-de-una-crisis-

economica-y-su-modelo-esta-en-quiebra/

ANH no transparenta a grandes consumidores de combustibles a pesar que

el 80% de lo que se desvía va a ilícitos

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) no transparenta el registro de los grandes consumidores (Graco),

tanto públicos como privados, a pesar que el Ministerio de Hidrocarburos reveló la gravedad del problema,

pues el 80% del combustible que se desvía en el país va para actividades ilícitas va a subvencionar a autos

chutos y a la minería ilegal. 

Fuente Original:https://www.brujuladigital.net/economia/anh-no-transparenta-a-grandes-consumidores-

de-combustibles-a-pesar-que-el-80-de-lo-que-se-desvia-va-a-ilicitos

La ANH halla otro minibús ‘lecherito’, cargaba 1.000 litros de combustible en

un día
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Gracias al sistema B-Sisa, un minibús fue descubierto cargando ilegalmente casi 1.000 litros de combustibleen

un día, en turriles ocultos dentro del vehículo. La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y la FuerzaEspecial

de Lucha contra el Crimen (FELCC) de Cochabamba detuvieron al conductor. 

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/04/18/la-anh-halla-otro-minibus-lecherito-

cargaba-1-000-litros-de-combustible-en-un-dia/

A partir de marzo la dosificación de etanol en la gasolina especial subió al

10%

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) informó que de acuerdo al decreto supremo 3672, que

determina que los combustibles a ser comercializados con contenido de etanol anhidro tendrán una proporción

volumétrica de hasta el 12% de dicho aditivo de origen vegetal, la gasolina especial contiene desde marzo un

10% de etanol. 

Fuente Original:https://www.brujuladigital.net/economia/a-partir-de-marzo-la-dosificacion-de-etanol-en-

la-gasolina-especial-llego-al-10

Desarrollo Rural y COB tratan pliego petitorio

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, lideró este martes la mesa de trabajo de

"Desarrollo Rural" con las organizaciones afiliadas a la Central Obrera Boliviana (COB), como parte de la

atención al pliego petitorio del ente matriz de los trabajadores. 

Fuente Original:https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/36050-

desarrollo-rural-y-cob-tratan-pliego-petitorio?Itemid=101

ASFI dice que normas antilavado protegen a los bancos de terroristas que

operan en la región

Este martes, la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) se reunió con la misión del Grupo de

Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) a quienes explicaron la regulación que existe para los bancos. El

director de la ASFI, Reynaldo Yujra Segales, dijo que estas normas están destinadas a proteger a los bancos de

posibles capitales de grupos terroristas que están en esta parte del mundo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/asfi-dice-que-normas-antilavado-protegen-a-los-bancos-de-

terroristas-que-operan-en-la-region_322152
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operan en la región

Este martes, la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) se reunió con la misión del Grupo de

Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) a quienes explicaron la regulación que existe para los bancos. El

director de la ASFI, Reynaldo Yujra Segales, dijo que estas normas están destinadas a proteger a los bancos de

posibles capitales de grupos terroristas que están en esta parte del mundo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/asfi-dice-que-normas-antilavado-protegen-a-los-bancos-de-

terroristas-que-operan-en-la-region_322152

Ahorros en banco Fassil no corren riesgo, pero la devolución tomaría buen

tiempo

En un escenario de creciente incertidumbre en los ahorristas del banco Fassil, quienes tienen dificultades para

el retiro de su dinero desde inicios de marzo, la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) ratificó

que los ahorros no corren riesgo, por lo que el dinero será devuelto a los usuarios. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230419/ahorros-banco-fassil-no-

corren-riesgo-pero-devolucion-tomaria-buen

Santa Cruz: Aduana interceptó 59 vehículos indocumentados en un mes

En un mes, la Aduana Nacional decomisó 59 vehículos indocumentados en el departamento de Santa Cruz. La

mayoría de los vehículos fueron interceptados por las fronteras con Brasil y Argentina y están valorados en

más de Bs 8,6 millones. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/santa-cruz-aduana-intercepto-59-vehiculos-indocumentados-en-

un-mes/

Gobierno garantiza el abastecimiento a precio justo de huevo, leche, azúcar y

carnes

Con las políticas de subvención y seguridad alimentaria, el Gobierno nacional garantiza en el mercado interno

el abastecimiento a precio justo de huevo, leche, azúcar y carnes de res, pollo y cerdo, informó el ministro de

Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca. Asimismo la autoridad, dijo que la exportación

también está abierta. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/gobierno-garantiza-el-abastecimiento-a-precio-justo-de-huevo-

leche-azucar-y-carnes/
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Exportación récord de soya y derivados puede ser superada

El economista agrícola, Luis Alberto Alpire, exsecretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación de Santa

Cruz, asegura que en la situación de crisis que vive el país, es imperativo producir más, generar excedentes y

continuar exportando. 

Fuente Original:https://elmundo.com.bo/exportacion-record-de-soya-y-derivados-puede-ser-superada/

EBA implementará ocho nuevas plantas industriales con una inversión de Bs

569 millones

La Empresa Boliviana de Alimentos (EBA), actualmente tiene ocho plantas en ejecución, con una inversión de

Bs 569 millones, todas apuntando al objetivo de industrialización con sustitución de importaciones, además de

garantizar la seguridad alimentaria del país, señaló el gerente ejecutivo de la empresa, Javier Freire. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/eba-implementara-ocho-nuevas-plantas-industriales-con-una-

inversion-de-bs-569-millones/

Bolivia propone a Unasur moneda común como alternativa en comercio

regional

El presidente de Bolivia, Luis Arce, instó a que se reactive la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) y

propuso que se defina una "moneda común" como alternativa al dólar para el comercio regional. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/bolivia-propone-unasur-

moneda-comun-como-alternativa-comercio-regional

ANH, sobre la venta a "chutos": Cualquier boliviano puede cargar hasta 120

litros al mes

Al ser consultado sobre la venta de diésel o gasolina a vehículos ilegales, el director ejecutivo de la Agencia

Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, indicó que cualquier boliviano tiene derecho a un

abastecimiento ininterrumpido de carburantes de 0 hasta 120 litros al mes. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/anh-venta-chutos-cualquier-

boliviano-puede-cargar-120-litros-al-mes

YPFB anuncia que descubrió campo de gas y petróleo en Santa Cruz, pero

no entrega más detalles
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El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, reveló ayer que se

realizó un nuevo descubrimiento de gas y petróleo en el departamento de Santa Cruz y actualmente se hacen

las pruebas para determinar su potencial, aunque "cualquier volumen que se pueda encontrar siempre va a ser

bienvenido", dijo. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230418/ypfb-anuncia-que-

descubrio-campo-gas-petroleo-santa-cruz-pero-no

Bolivia recibe menos regalías mineras por debilidad frente a las

cooperativas, según expertos

El valor de las regalías que recibe Bolivia por la explotación de sus minerales crece, pero no en la proporción en

la que aumenta la producción y las exportaciones del sector, lo que muestra una debilidad institucional para

hacer cumplir la normativa vigente. El recurso natural donde más dinero pierde el Estado es el oro, por el que

no se llega a pagar el 2,5% mínimo que dicta la ley. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-recibe-menos-regalias-mineras-por-

debilidad-frente-a-las-cooperativas-segun-expertos_322094

Auríferos exigen paralizar ley del oro tras no ser atendidos por el presidente

Arce

La Federación Regional de Cooperativas Mineras Auríferas del Norte de La Paz (Fecoman) emitió una

resolución este martes en la que define pedir la paralización del tratamiento del proyecto de Ley del Oro,

debido a que no fueron atendidos por el presidente Luis Arce. Los cooperativistas señalan que el Gobierno no

cumplió sus compromisos con el sector desde el 2021. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/auriferos-exigen-paralizar-ley-del-oro-tras-no-ser-

atendidos-por-el-presidente-arce-GE7273190

Plantean creación de Gestora privada y pública para generar competitividad
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Ante los cuestionamientos a la Gestora Pública, que ingresará en plena operación en mayo, los sectores y

expertos en el tema plantean la creación de una Gestora privada para evitar el monopolio y que la gente decida

sobre sus aportes y en dónde hacerlo. Aunque el Gobierno salió al paso al indicar que la Constitución loprohíbe,

pero los aportes son privados, cuestionan. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/04/19/plantean-creacion-de-gestora-privada-y-

publica-para-generar-competitividad/

Chapare, centro de billetes falsos de moneda nacional y extranjera

De un tiempo a esta parte, el Chapare se convirtió en el centro de billetes falsos en moneda nacional como

extranjera, debido a la incursión de mafias de países de la región, así como de Centro América, que llegan a

realizar compras con dinero adulterado, que luego circula a nivel nacional, por ello recomienda mucha atención

al circulante, de acuerdo con el teniente coronel del servicio pasivo de la Policía, Alfredo Saavedra. 

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/04/19/chapare-centro-de-billetes-falsos-de-

moneda-nacional-y-extranjera/

SIN habilita pagos en línea mediante QR

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) presentó ayer, martes, una nueva herramienta digital, que permitirá

a los contribuyentes pagar sus impuestos mediante un código QR, es decir, sin la necesidad de acudir a una

entidad bancaria. 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230419_sin-habilita-pagos-en-linea-mediante-

qr.html

AFPs arrojaron menos rendimiento en la región

Las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFPs) cobraron más que el promedio mundial y arrojaron bajos

rendimientos en el pasado, según informes del Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo

(BID). 

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230419_afps-arrojaron-menos-rendimiento-en-la-

region.html

Persiguiendo librecambistas NO solucionaremos la falta de dólares

La respuesta a la pregunta ¿cómo está la economía boliviana? La realidad es que estamos al borde de una
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crisis, y lo que hay que entender de las crisis es que se trata de una serie de errores e ineptitudes que van

autoreforzándose en un círculo vicioso, hasta que la bomba queda lista para estallar y estalla. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/persiguiendo-librecambistas-no-

solucionaremos-la-falta-de-dolares-DF7272041

POLÍTICA 

Prada a Evo: BM tiene oficinas en EEUU y no hay tal cosa de préstamos con

ese país

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, le aclaró al expresidente Evo Morales que organismos

internacionales como el Banco Mundial (BM) tienen oficinas en Estados Unidos y negó, por tanto, que haya

créditos con ese país. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/prada-a-evo-bm-tiene-oficinas-en-eeuu-y-no-hay-

tal-cosa-de-prestamos-con-ese-pais-YN7285436

El MAS define 12 cambios en el reglamento para elección judicial

El MAS dejó de lado la búsqueda de consenso. La mayoría oficialista en la comisión mixta de Constitución apeló

a su mayoría y realizó 12 modificaciones al reglamento de postulación de candidatos a magistrados del Órgano

Judicial. También pidió reiniciar todo el proceso y definirán 10 días para la recepción de documentos de los

candidatos. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-define-12-cambios-en-el-reglamento-para-eleccion-

judicial_322199

El MAS aprueba ajustes al reglamento y anula requisito de no militancia de 8

años
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El “rodillo” parlamentario del Movimiento Al Socialismo (MAS) aprobó ayer los ajustes al reglamento de

preselección de candidatos para los cargos del Órgano Judicial y el Tribunal Constitucional. Entre las

modificaciones, se eliminó el requisito de no tener militancia política en los últimos ocho años. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230419/mas-aprueba-ajustes-al-

reglamento-anula-requisito-no-militancia-8-anos

La Fiscalía dice que la marcha de Senkata de 2019 fue pacífica

La Fiscalía asumió que las movilizaciones que se registraron en la zona Senkata de El Alto, en noviembre de

2019, después de la renuncia de Evo Morales, fueron pacíficas e imputó a la expresidenta Jeanine Áñez por

genocidio y otros delitos. También demandó a la exmandataria por la masacre de Sacaba. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230419/fiscalia-dice-que-marcha-

senkata-2019-fue-pacifica

La Fiscalía desconoce la presidencia de Áñez y la imputa por vía ordinaria

La Fiscalía, como lo hizo el Gobierno de Luis Arce, no reconoce la condición de expresidenta de Jeanine Áñez y

la imputó por la vía ordinaria y no por un juicio de responsabilidades, aprobado por dos tercios de voto en la

Asamblea Legislativa Plurinacional, como establece la Constitución. La exmandataria es acusada por la

presunta comisión de los delitos de genocidio, homicidio y lesiones graves y leves en el caso Senkata. Sin

embargo, en otros ámbitos sí reconoce su gestión. Dos de sus exministros son investigados por corrupción

durante su gobierno. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-fiscalia-desconoce-la-presidencia-de-anez-y-la-imputa-por-

via-ordinaria_322160

Añez le dice al Gobierno que su “injusticia azul” ya no sirve ni a sus bases y

que nadie le cree

La expresidenta Jeanine Añez, afirmó este miércoles que la “injusticia azul” ya no sirve ni a sus bases y que ya

“nadie les cree”. La exmandataria se refirió al respecto luego de que en las últimas horas se registrara en su

contra una arremetida judicial, por la vía ordinaria. 

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/anez-le-dice-al-gobierno-que-su-injusticia-azul-ya-

no-sirve-ni-a-sus-bases-y-que-nadie-le-cree-KL7287194

Piden seis meses de cárcel para Camacho a 12 días del plazo para el caso
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‘Golpe I’

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, comparecerá mañana ante un juzgado anticorrupción de

La Paz por la compra de un carro bombero. A pedido de la Fiscalía, en la audiencia se analizará una nueva

detención preventiva en su contra, esta vez por el lapso de seis meses en el penal de máxima seguridad de

Chonchocoro, donde está recluido desde el 30 de diciembre de 2022, en el marco del caso bautizado como

‘Golpe I’ que tiene que ver con cargos de terrorismo. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/piden-seis-meses-de-carcel-para-camacho-a-12-dias-del-

plazo-para-el-caso-golpe-i_322158

Luis Arce dice que algunos legisladores no apoyan leyes

Durante un ampliado departamental extraordinario de las organizaciones sociales de Potosí, ayer el presidente

Luis Arce volvió a hacer un llamado a la unidad del Movimiento Al Socialismo (MAS) y denunció que “algunos”

legisladores no quieren aprobar los proyectos de ley en favor de la regiones, según el reporte de Erbol. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230419/luis-arce-dice-que-algunos-

legisladores-no-apoyan-leyes

Arce se queja de "obstáculos" en la Asamblea Legislativa: "Esas leyes y

proyectos no son para mí"

El presidente Luis Arce denunció que afronta "obstáculos" en la Asamblea Legislativa para la aprobación de

leyes y proyectos que, según dijo, no son para él sino para beneficiar a la población. "Nosotros estamos

cumpliendo, pero hay algunos compañeros que no entienden nuevamente que esas leyes, proyectos no son

para mi ¿a quién va beneficiar esa carretera? Al pueblo potosino, al pueblo chuquisaqueño. Nosotros vamos a

seguir, no nos damos por vencidos", declaró el mandatario en un acto público. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230418/arce-se-queja-obstaculos-

asamblea-legislativa-esas-leyes-proyectos-no-son

Arcistas arrinconan con juicios a evistas
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El conflicto interno que afecta al Movimiento Al Socialismo (MAS) se profundiza y llega al Ministerio Públicocon

una serie de demandas de los denominados renovadores contra la facción evista o ala dura del partido

gobernante. Por lo menos se tienen seis denuncias por difamación, calumnia, daño económico y corrupción,

entre otros. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230419/arcistas-arrinconan-juicios-evistas

Cívicos del país se reunirán el martes en Pando para analizar acciones contra

las “arremetidas” del Gobierno

El Comité pro Santa Cruz se declaró en estado de emergencia la tarde del martes tras su reunión de directorio

ampliado y anunció que el Movimiento Cívico Nacional se reunirá el martes 25 de abril en Cobija, Pando, para

analizar nuevas medidas contra las “arremetidas” del Gobierno. 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/civicos-del-pais-se-reuniran-el-martes-en-pando-para-

analizar-acciones-contra-las-arremetidas-del-go_322194

Sectores marchan contra “paquetazo” de leyes al no abrirse vías de diálogo

Los gremiales, maestros, médicos, periodistas, plataformas ciudadanas y transportistas se movilizaron ayer,

en Cochabamba y en al menos tres ciudades del país, contra el llamado “paquetazo de leyes” del Gobierno.

Desde el punto de vista de los analistas, estos sectores tienen posibilidades de lograr la atención a sus

demandas, porque están mostrando cohesión “ante un Estado debilitado”. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230419/sectores-marchan-contra-

paquetazo-leyes-al-no-abrirse-vias-dialogo

EDITORIALES 

Una nueva oportunidad para el diálogo público privado

El pasado 10 de abril, luego de 29 meses de gobierno y ocho solicitudes, el Presidente Luis Arce aceptó

reunirse con la directiva de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB). Aunque fue un

encuentro cordial que generó buenos augurios en la ciudadanía, se produce en una coyuntura política y

económica compleja y llena de incertidumbre, cuando los empresarios demandan seguridad y estabilidad, y el

gobierno necesita alternativas para enfrentar el difícil momento. Tras la reunión, el presidente Arce informó la

decisión de “trabajar coordinadamente y seguir impulsando la economía” y los empresarios, por su parte,
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señalaron que, a partir del encuentro, junto a varios ministros, se implementará un plan de trabajo conjunto,

orientado por resultados concretos. 

Fuente Original:https://eju.tv/2023/04/una-nueva-oportunidad-para-el-dialogo-publico-privado/

Subvenciones y estabilidad

¿Qué es o qué entendemos por subvención?, según el Diccionario de la lengua española es la ayuda económica

que se da a una persona o institución para que realice una actividad de interés general. Según otros conceptos

es la entrega de dinero o bienes y servicios realizada por una administración pública a un particular, persona

física o jurídica, sin que exista la obligación de reembolsarlo, también se considera como una técnica de

intervención administrativa, en actividades de interés público, o en circunstancias de interés social. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230419/columna/subvenciones-

estabilidad

¿Industrialización?

Entraron al Gobierno y dijeron “vamos a industrializar el país”. Y se invirtió en el sector eléctrico, en la urea, en

San Buenaventura… No es la primera vez que el Estado dice “yo voy a hacer industrialización por sustitución

de importaciones”. 

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230419/columna/industrializacion

¡Dios quiera que sean escuchados!

“Hace casi 40 años Bolivia pasaba por una grave crisis económica, lo que obligó a las autoridades de esa época

a aplicar drásticas medidas para revertir el descontrol de los precios, la falta de dólares, la falta de empleo y la

falta de alimentos. La situación actual no será la misma, pero sin el esfuerzo de todos estaremos por el mismo

camino”, sentenció un comunicado emitido en Cochabamba por el Directorio de la Confederación Agropecuaria

Nacional-Confeagro (12.04.2023). 

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/dios-quiera-que-sean-escuchados_322164

COYUNTURA 
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Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.879.928 dosis aplicadas, casos

positivos de hoy 57 y contagios dengue 20.535

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia

alcanza hasta la fecha a 15.879.928 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis

a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el

territorio nacional. 

Fuente Original:https://www.minsalud.gob.bo/7522-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-879-928-

dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-57-y-contagios-dengue-20-535
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